
国安主帅曼萨诺：正是因
为去年没有小组出线，所以今
年的一个重要目标就是小组出
线，今年我们在这个努力过程
之中遇到了很大困难，包括遇
到大面积伤病。对于北京足
球、对于中国足球来讲，我们获
得小组出线也是一个非常重要
的事情，因为我们成功代表中
国进入了淘汰赛。如果我没有
记错，我们从来没有以这样的
小组积分出线过，这对于我们

是新的历史、新的一步。
恒大主帅卡纳瓦罗：我们

这支队伍在这个赛季有很大变
动，面对三个强大对手，还能有
这样的成绩很不容易。澳洲球
队身体条件出色，但打法简单
一些；日本足球是我最喜欢的
流派，崇尚技术足球，技战术水
平很高；韩国足球的意志品质
总是最坚强的，我们面对韩国
球队也总是打得很困难。但归
根结底，无论对手怎样强大，我

们还是要做自己。
富力主帅孔特拉：我没什

么可说的，结果让人失望。我
们上场的球员平均年龄都非常
低，实力不够强，注意力不够集
中，很难在亚冠取得好成绩。
亚冠也是新的经历。如果明年
有机会还能打亚冠，我们会打
得更好。我们希望在某些位置
补强，做更充分的准备。现在
亚冠结束，我们要把重心重新
放在联赛。

鲁能主帅库卡：1比4的比
分，体现了两队战斗力的差异，
我们犯下了致命失误，那个点
球踢进之后，就宣判了鲁能很
难胜利。已经落后的情况下，
无论怎么换人都没有关系的，
为了想进球扳平比分就应该换
前锋。这次失败是我战术的失
误，因为想赢球，选择了这种战
术。

帅论 国安成功代表中国晋级

各界人士热议中超BIG4亚冠表现

国安恒大可喜 鲁能富力可气
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中超BIG4中，恒大、国安以小组头名晋级，而鲁能、富力则在最后一轮再酿惨案，双双出局。随着亚冠小组
赛的结束，足球界人士也纷纷畅言，谈论对于中超BIG4的亚冠印象。

@盛放的玫瑰：希望国安越走越
远，越走越稳，也在亚洲荣誉一回。不
止广州能够做到这些。盼望着盼望
着，这一天总能够到来的。

@Inter热狗：鲁能最大的问题就
是库卡，赶紧走人吧。最后，谢谢难兄
难弟富力。

@知心老大爷张姐：对库卡无话
可说，鲁能下赛季不要争夺亚冠资格
了，谢谢。

@学功夫的小弟：富力第一次打
亚冠，难免输球，但惨案有点惨，希望
看到富力明年能够有更大的作为。

@豆浆小镇329：富力原来是为外
国球队送福利的，以后就叫福利队。

@肖良志：缺少了徐云龙、河大
成、郎征、张呈栋等人之后，国安立即
降了一个档次。当然，替补能够拥有
在重大比赛中接受锻炼的机会，对于
他们自身的成长与提高有很大帮助，
日后成为主力也说不定。

同样的问题还发生在恒大身上。
放眼中超，连恒大这样的“超豪华战
舰”都无法派出两套实力相近的阵容，
其他球队就更望洋兴叹了。

@马德兴：除了恒大队之外，中
超球队能够在亚冠联赛小组赛中获得
小组第一名晋级的，唯有国安。就像
国安队主帅曼萨诺赛后所说的那样，

“它代表了中国足球的成功”。
日本球迷：日本就跟西甲一样变

弱了，总是避免身体接触对抗，只搞传
接球。过去敢于身体接触的特鲁西埃
时代是最强的，在亚冠上没有好成绩
也是正常的。强烈建议明年亚足联增
加菲律宾和印尼的球队，这样日本 J
联赛球队就能多赢几场了。

韩国球迷：东亚球队团结起来，携
手打败那帮石油土豪。虽然中国国家
队凭借目前的战斗力，韩国依旧可以
不放在眼里，但不得不说，中国的俱乐
部的确太可怕了。

声音

6 日，中国足协联赛部门
相关负责人在接受记者采访时
对中超 BIG4 亚冠之旅进行了
总结，他认为喜忧参半，“国安
和恒大两支球队均以小组第一
出线，4 支球队总体得到的积
分有大幅度提升，这是可喜的；
不注重细节、状态不稳、难以兼
顾双线作战是目前中超球队的
一大问题”。

本次参加亚冠球队的积分
比上赛季有大幅度提升，“有两
支球队能够以小组第一出线，
在往年很少见。实际上，联赛
目前水平的提升、竞争的激烈，
一定程度上提升了中超球队整
体实力，也让参加亚冠比赛的
俱乐部队伍能在本国联赛得到
锻炼。但目前的问题是，个别
俱乐部成绩还是不够稳定”。

富力连续遭遇 5 球惨败、
鲁能末轮1比4惨败，也在足协
内部引起热议。一位足协官员
在昨天直言不讳，“中超俱乐部
有一个非常不好的行为，小组
提前遭到淘汰了，就派替补阵
容应付比赛。这是对亚冠比赛
的不重视、对中超联赛形象的
不重视。既然是代表中超参加
亚冠，就一定要全力以赴地踢

好比赛，而不是一被淘汰就考
虑国内联赛。去年也出现这种
现象，亚足联对此非常不满，很
难说会不会进行处罚”。该官
员表示，中超要想在亚冠整体
有所突破，各俱乐部必须得真
正重视起来，每一场比赛都认
真踢，而不是相对随意，一到关
键比赛就紧张不起来、顶不住。

足协 怒批提前被淘汰派替补

国安门将杨智：能够从亚
冠小组中出线，应该说完成了
俱乐部之前定下的目标。球队
双线作战，伤病也比较多，但是
整个亚冠小组赛打完后，大家
的表现证明我们在困难时刻能
够顽强拼搏，去克服困难。我
们要抓紧时间恢复，另外也要
从心理上做好准备，毕竟淘汰
赛是很残酷的，全力打好每一

场比赛。
恒大队长郑智：淘汰赛离

现在还有一段时间，我们现在
更多关心的还是接下来的中超
和足协杯的比赛。至于亚冠对
手，我们尊重任何球队，也不惧
怕任何挑战，我们没有任何的
偏向，无论亚冠淘汰赛的对手
是谁，我们都会努力去拼。

富力后卫姜志鹏：虽然是

第一次打亚冠，与亚洲强队之
间存在着一定的差距，但还是
有很多需要总结和反思的地
方。比如输给大阪钢巴，我们
在经验上还是不足，毕竟亚冠
联赛和中超联赛还是不一样。
这次也交了学费，希望以后再
参加亚冠可以打得更好。

鲁能前锋杨旭：亚冠没有
打好，我们在亚冠比赛中的欠

债太多。之前的战绩不理想，
最后一轮原本还有机会出线，
但是也没有把握住机会。球队
近期比较困难，大家也想拼下
对手，但是对手在机会的把握
能力上比我们强。今年的亚冠
结束了，回去还要好好总结。
亚冠没打好，希望在中超用更
好的表现回报球迷。

主将 富力鲁能注意力转中超

北京时间 5 月 7 日，骑士主场以
106比91轻取公牛，火箭115比109力
克快船，将总比分扳成1比1。

勒布朗·詹姆斯拿下了33分、8个
篮板和 5次助攻，凯里·欧文 21分，伊
曼·香波特 15分 7个篮板。替补出场
的詹姆斯·琼斯三分球 9投 5中，拿下
了17分。

公牛全场落后，不过他们带着主
场优势回家。吉米·巴特勒拿下了 18
分，德里克·罗斯 14分、10次助攻和 7
个篮板，保罗·加索尔 11分 4个篮板，
迈克·邓利维8分。

火箭在落后两位数的情况下翻
盘，主场以 115比 109力克快船，从而
将大比分扳成1比1。

詹姆斯·哈登拿下了 32分 7次助
攻，德怀特·霍华德24分16个篮板，特
雷沃·阿里扎15分13个篮板，泰伦斯·
琼斯 10 分 8 个篮板。替补出场的科
里·布鲁尔11分。火箭在三分球26投
仅5中。

快船大将克里斯·保罗仍未上场，
穿着便装在场边助阵。布雷克·格里
芬拿下了 34分 15个篮板，德安德烈·
乔丹 16 分 12 个篮板，JJ·雷迪克 12
分，奥斯汀·里弗斯 10分。替补出场
的贾马尔·克劳福德19分。

（本版稿件均据新华社）

火箭骑士强势反弹
与对手总比分扳成1比1

哈登第四节找回感觉

詹姆斯无人可挡


